

Una red de prevención se promueve

EL NIÑO

Expertos de Colombia, Chile, Perú y Ecuador expondrán hasta mañana sus investigaciones

Redacción Guayaquil
guayaquil@elcomercio.com

Unos 35 expertos en clima de Colombia, Chile, Perú, Ecuador y representantes de organismos internacionales debaten desde ayer, en Guayaquil, la llegada del fenómeno de El Niño.

Lo hacen en el marco de la Reunión Internacional sobre Cambio

Climático-El Niño y sus impactos en la región del Pacífico Sudeste. El encuentro es en el auditorio del Rectorado de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), en el campus de La Prosperina.

Allí se empezó a escuchar las ponencias e investigaciones que en esta materia tienen los países de esta región del Pacífico.

Para Patricio Goyes, director del Instituto Oceanográfico de la Armada (Inocar), las conclusiones que saquen servirán para trabajar en la prevención y mitigación de los efectos del fenómeno.

“Lo que se busca es coordinar los esfuerzos investigativos, no solamente para mejorar el esquema de predicción que existe ac-

tualmente y que es mejor que el anterior, sino también orientado a lo que es más importante como proteger y salvaguardar a las personas, los bienes, la producción”.

En ese sentido, explicó, la reunión se enfoca en prevención frente a otros eventos producto del cambio climático, como el incremento del nivel del mar, la erosión costera y los tsunamis.

Según Alfonso Mascarenhas, director del Centro Internacional de Investigación del Fenómeno El Niño (Ciifen), en Guayaquil se discute sobre el cambio climático y los efectos en la sociedad. “Hay que estar informados y preparados para enfrentar la amenaza y minimizar sus efectos”.

El peruano César Vidal dijo que en su país, a raíz del fenómeno de 1997 se creó el programa de reducción de vulnerabilidad frente a El Niño. “El fin no solo es trabajar cuando se presenta El Niño sino entre cada fenómeno, para que cada vez el riesgo sea menor”.

El colombiano Luis Cerrato, asistente científico de la Comisión Permanente del Pacífico Sur, destacó los estudios de los cuatro países en la interrelación del océano y la atmósfera.

“En 1982 se estableció un convenio internacional que se llama Estudio Regional del Fenómeno El Niño (Erfen). Lleva el compromiso de los gobiernos de los cuatro países”, añadió.



José Sánchez/EL COMERCIO

En el campus de la Espol. El ecuatoriano José Luis Santos (centro) es uno de los conferencistas de la reunión sobre el cambio climático.